



Grußwort

von Bundesumweltminister Dr. Norbert Röttgen

Schirmherr des „Tag des Schornstiefegers“

Herzlichen Glückwunsch zu Ihrem ersten „Tag des Schornstiefegers“!

Für mich ist es eine ganz besondere Freude, die Schirmherrschaft für diesen besonderen Tag übernehmen zu dürfen. 365 Tage im Jahr sind Sie als Glücksbringer für die Bürger unterwegs und sorgen als Experten für Sicherheit, Umwelt und Energieeinsparung deutschlandweit dafür, dass die Menschen ein sicheres, behagliches Zuhause haben und dabei sowohl der Geldbeutel wie auch die Umwelt geschont werden. Die Menschen früherer Tage wussten schon ganz genau, weshalb man die Begegnung mit dem „Schwarzen Mann“ schätzte.

An diesem einen besonderen Tag im Jahr – Ihrem „Tag des Schornstiefegers“ – möchte ich Ihnen meinen Dank dafür aussprechen, dass Sie mit Ihrer Arbeit nicht nur für Sicherheit in unserem Land sorgen, sondern vor allen Dingen auch einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz leisten. Der Klimaschutz ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe, die die Bundesregierung nicht alleine bewältigen kann. Neben der Wirtschaft, den Bundesländern und den Kommunen sind es vor allem Menschen wie Sie, die gebraucht werden, um die ehrgeizigen Ziele zu erreichen. Gerade im Bereich der Heizungsanlagen sind die Betreiber auf Fachleute wie die Schornstiefeger angewiesen. Mit Ihren Umweltschutzmessungen und energetischen Beratungen sorgen Sie dafür, dass jährlich große Mengen des klimafährlichen Treibhausgases CO₂ vermieden wer-



den und unsere endlichen fossilen Ressourcen geschont werden. Sie helfen mit, dass regenerative Brennstoffe wie Holz und Holzpellets so eingesetzt werden, dass die positiven Klimaeffekte nicht durch gesundheitsgefährdende Feinstaubbelastungen erkaufte werden. Hier bauen wir auf Ihre langjährige Erfahrung und Ihr großes Engagement.

Nicht ohne Grund haben wir die Beratung hinsichtlich Brennstoffeignung, -lagerung sowie des Betriebes von Holzfeuerungen durch den Schornstiefeger gesetzlich festgeschrieben. Niemand sonst genießt so ein großes Vertrauen bei den Bürgern, ist flächendeckend bundesweit im Einsatz, berät unabhängig von Verkauf und Installation und verfügt über ein so großes Fachwissen sowie viel Erfahrung auf diesem Gebiet.

Mit Ihrem „Tag des Schornstiefegers“ demonstrieren Sie der Öffentlichkeit an einem Tag im Jahr Ihre Leistungsfähigkeit. Bundesweit öffnen Sie lokale Informationsstände für interessierte Bürger und haben sogar ein Bürgertelefon für Fragen rund um die Aufgaben des Schornstiefegerhandwerks eingerichtet.

Ich wünsche Ihnen für diesen und alle kommenden „Tage des Schornstiefegers“ ganz viel Erfolg und gutes Gelingen.

Dr. Norbert Röttgen
MdB, Bundesminister für Umwelt,
Naturschutz und Reaktorsicherheit